
Predigt zu  

"Gnade sei mit euch und Friede von Gott, unserm Vater, und dem Herrn 
Jesus Christus" (1.Kor.1,3) 

Wann entzünden Sie ein Licht? 

Liebe Gemeinde,  

was sind für Sie die passenden Gelegenheiten, um ein Licht anzuzünden? 
[ Pause]. Vielleicht zünden Sie  beim Buchlesen gern eine Kerze an, 
vielleicht nutzen Sie eine Taschenlampe, um Licht ins Dunkle zu bringen, 
wenn Sie etwas suchen.  Vielleicht ist es Ihnen besonders wichtig, 
regelmäßig auf dem Friedhof ein Windlicht zu entzünden. Oder vielleicht 
sitzen Sie gern mit Freunden fröhlich am Lagerfeuer.  

Als Kind war es für mich immer wichtig, dass abends beim Einschlafen 
Licht im Flur brannte und meine Zimmertür leicht oYen stand. So konnte 
etwas Licht durch den Türspalt fallen. Das beruhigte mich. Licht ist etwas 
positives.  

Gott ist Licht. Immer wieder in der Bibel. Gott stellt das Licht  der Finsternis 
entgegen. Gott sprach es werde Licht und es ward Licht ist einer der ersten 
Sätze der Bibel. Gott erscheint Mose als loderndes Feuer in einem 
Dornenbusch. Gott ist Licht. So ist es nur folgerichtig, dass wer Gott folgt / 
als Kind des Lichtes bezeichnet wird.  

Ein Apell an Christen  

Im Epheserbrief fällt dieser Terminus. Und zwar in Form eines Apells. 
Wandelt als Kinder des Lichts! Damit wird an die Lebensführung der 
Adressaten appelliert. Die Adressanten sind Christen. Nicht nur Christen in 
Ephesus. Die Forschung sieht in dem Epheserbrief eine Art Rundschreiben 
an alle Christen, das die Einheit der Christengemeinschaft stärken soll. 
Denn durch die Christengemeinschaft ist Christus gegenwärtig.  

Ich finde das Anliegen dieses Rundschreibens erstaunlich aktuell. Das 
Anliegen, als Christengemeinschaft zusammen zu stehen und das nach 
außen zu tragen. So gesehen könnte man rechts in die Ecke des 
Epheserbriefes das Datum 21.07. 2024 schreiben.  

Was heißt `Kinder des Lichtes´ sein?  

Aber wenn wir Christen aufgerufen sind `Kinder des Lichtes zu sein- was 
genau heißt denn das? Der Briefausschnitt gibt zwei Hinweise darauf. Zum 



einen heißt es: wach auf der du schläfst und stehe auf von den Toten. So 
wird dich Christus erleuchten.` Hier kann die Lesart reingelegt werden, 
dass der Mensch, der getauft ist, mit Jesus gestorben und wieder 
auferstanden ist und durch die Taufe ein neues Leben geschenkt bekommt.  

Au<orderung zur Taufe 

Demnach wäre der Apell `Wandle als Kind des Lichtes´ eine AuYorderung, 
sich taufen zu lassen. Wandle als Kind des Lichtes! Ich will dem nichts 
entgegenstellen. Sollten Sie noch ungetauft sein und den Wunsch 
verspüren, sich taufen zu lassen- nur zu! Sprechen Sie mich gern an. Soweit 
der eine Hinweis.  

Zum anderen heißt es noch:  „prüft was dem Herrn wohlgefällig ist und 
habe nicht Gemeinschaft mit den unfruchtbaren Werken der Finsternis 
deckt sie viel mehr auf denn was von ihnen heimlich getan wird davon auch 
nur zu reden ist schändlich“. Hier wird gottgefällige Lebensführung 
eingefordert.  

Apell an die Lebensführung 

Vielleicht spüren Sie bei dem Wort gottgefällige Lebensführung eine kleine 
innere Anspannung, weil es irgendwie ein Synonym für ´richtig´ und 
´gerecht´ ist. Und immer alles richtig und gerecht zu machen und Glaube 
zu leben ist verdammt anstrengend. Ich weiß,  dass die Entscheidung 
christlichen Glauben zu leben die Biographien von einigen von Ihnen strak 
beeinflusst hat. Es war anstrengend.  Einerseits. Andererseits: ist es nicht 
genau das, was wir Gläubigen in die Gesellschaft einbringen können? Die 
Nächstenliebe. Uns und unseren Mitmenschen gegenüber. Wer, wenn nicht 
wir Gott- Gläubigen soll Gottes Botschaft in der Welt leben? In Zeiten von 
Fake News, Verrohung, Oberflächlichkeit und Ausgrenzung.  Wer, wenn 
nicht wir Gott-Gläubigen? Und wann, wenn nicht jetzt. Ich finde hier steckt 
Gesellschaftsrelevanz des Christentum drin. Das passt ja auch zu dem 
Rundschreiben- Charakter des Epheserbriefes.  

Und wer nicht gesamtgesellschaftlich schauen will, der bleibt mit dem Satz 
bei sich. Ich finde der Appel Wandle als Kind des Lichtes trägt etwas  von 
dem Sprichwort Wie man in den Wald ruft, so schallt es hinaus in sich. Er 
zeigt: Gedanken werden Worte, Worte werden Taten, Taten formen die 
Haltung und die Haltung den Charakter. Warum also den Satz Wandle als 
Kind des Lichtes sich nicht hin und wieder als Korrektiv gegenüberstellen. 
Im Epheserbrief werden die Folgen davonja gleich mit benannt: Wandle als 



Kind des Lichtes. Die Frucht des Lichts ist lauter Güte und Gerechtigkeit 
und Wahrheit. Das ist der Wochenspruch, der uns diese Woche begleitet. 

Vom Wort zur Tat zur Haltung zum Charakter 

Der uns diese Woche zugesprochen wird. Wandle als Kind des Lichtes. Die 
Frucht des Lichts ist lauter Güte und Gerechtigkeit und Wahrheit.  Das 
erinnert uns daran, dass wir Teil einer Gemeinschaft sind. Der christlichen 
Gemeinschaft, die an Gott glaubt. Und es geht darum, das zu leben. Und 
wenn jemand kommt und sagt: Gott gibt es doch gar nicht, wo ist er denn 
dein Gott?   

Die Sonne als Gottesbild 

Dann kann man als Kind des Lichtes finde ich getrost sagen: Weißt du, Gott 
ist Licht.  Gott ist wie die Sonne. Du kannst sie nicht direkt ansehen. Dafür 
strahlt sie zu hell. Aber du siehst ihre Wirkung; Blumen, die wachsen, 
Farben, die reflektieren, Menschen, die sich freuen. Und du kannst sie 
spüren, die Wärme auf deiner Haut. Die Wärme der Sonne . Die Wärme des 
Lichtes. Die Wärme Gottes. Halt einfach dein Gesicht in die Sonne. Und 
wandle als Kind des Lichtes. 

Und der Friede Gottes, der höher ist als alle Vernunft, bewahre  eure Herzen 
und Sinne in Christus Jesus. Amen. 


